

Plusieurs missions passagères furent données en plusieurs endroits et à plusieurs reprises jusqu'au Lac la Pluie; enfin en 1867 un établissement fut définitivement créé au Fort Alexandre, et en 1880 on commença celui du Portage du Rat. Ces deux établissements et les stations nombreuses qui en dépendent furent confiés au zèle des Pères Oblats. Aujourd'hui le R. P. Lebrét O. M. I., a la direction du Fort Alexandre, tandis que le R. P. Beaudin, O. M. I., soigne celui du Portage du Rat, et que le R. P. Marcoux, O. M. I., et le R. P. Allard, O. M. I., travaillent à l'évangélisation des stations nombreuses où se réunissent des sauvages, par exemple, au Lac de la Rivière de la Pluie, à la petite Rivière aux Anglais, et jusque sur les bords du Lac Winnipeg.

Sur la réserve des sauvages du Fort Alexandre la mission possède une église, une maison pour les missionnaires et une école où 41 petits Indiens s'efforcent de devenir savants.

Sur la réserve des sauvages de Fort Frances l'école reçoit une cinquantaine de petits indigènes, tandis qu'il y en a une quinzaine à l'école d'une troisième réserve.

Au Portage du Rat le missionnaire a sa résidence, sa chapelle et deux écoles fréquentées par 73 enfants de blancs.

Les missionnaires, occupés dans ces établissements et aux stations qui en dépendent, ont en 1887 baptisé 108 personnes, dont 59 étaient des sauvages, et donné la communion pascale à 604 personnes, dont la moitié à peu près tient à cette nation des Sauteurs dont la conversion avait d'abord paru impossible.

100 SELKIRK. 110 FIGUIS.

Les missions dont il vient d'être question se sont encore fortifiées par les établissements de Selkirk et de Figuis, qui les bornent au sud et à l'ouest. Selkirk est une petite ville presque toute protestante et Figuis, une réserve de sauvages, dont la majorité est aussi non catholique; il y a pourtant 326 catholiques dont à peu près la moitié sont des Sauteurs convertis. Le R. P. Allard, O. M. I., et le R. P. Marcoux, O. M. I., font alternativement le service divin dans ces deux établissements. Selkirk a pour église un ancien temple protestant acheté de la secte méthodiste et consacré au Dieu de l'Eucharistie. Les missionnaires ont aussi en ce lieu une bonne résidence et une école fréquentée par 20 enfants blancs.

Figuis a une chapelle construite par les Sauvages eux-mêmes, dans une partie de laquelle se fait la classe pendant la semaine. Il y a aussi une autre école à l'autre extrémité de la réserve.

(A suivre.)